

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 1º DE JUNIO DE 1904

NÚMERO 604

Manuel Collado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana v. de Echeverría. Set. 4.

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental
Teléfono 722

Guadalupe
Teléfono 821

EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^a,
(antes Pagés hermanos sucesores).

FERROCARRIL DE COSTA RICA

SERVICIO DE ENCOMIENDAS Y EQUIPAJES



Se avisa al público que ésta Compañía ha establecido una agencia en el Depósito de Materiales, junto al Banco de Costa Rica, para el despacho y entrega de encomiendas. Se cobrará una suma adicional de veinte céntimos por cada encomienda

que despache ó entregue por esa agencia, haciendo caso omiso del peso. Equipaje de ó para Limón serán también recibidos al mismo precio. Pueden hacerse arreglos para la entrega de encomiendas ó equipajes á domicilio en la misma agencia.—R. E. BRUNGER, ADMINISTRADOR.—San José 30 de abril de 1904.—10 v. alt.

Compagnie Generale Transatlantique

El vapor correo "La Normandie", de 6489 toneladas, 6500 caballos 17½ millas, que antes estaba en la línea de New York al Havre, llegará á Limón el día 1º de Junio próximo saliendo el mismo para Europa.

El mismo vapor saldrá de San Nazaire para acá el día 9 de octubre próximo, asegurando así á los pasajeros en la dos direcciones viajes tan rápidos como confortables. Para informes y reservar los camarotes dirigirse á FELIPE ALVARADO & C^a, Agente.—Mayo 22. 8 v.

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briceño**
REDACTORES, **Leonidas Briceño, Segundo Ispizán, Modesto Martínez**
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telegráfica.
Avenida 5ª, Oeste
Teléfono N^o 26
APARTADO 109

Oficial

Se rebaja al reo de lesiones Jesús Soto Maes, la décima parte de la pena que le fue impuesta.

—Se acepta la renuncia que del cargo de Jefe Político del cantón de Tarrazú presentó don Emigdio Ureña y en su reposición se nombra á don Jesús Jiménez Ureña.

—Se acepta la renuncia presentada por don José Moya del cargo de Jefe Político del cantón de San Mateo y para que lo sustituya se nombra á don Magdaleno Alvarez.

Notas á lápiz

Según nos informa EL NOTICIERO, en la sesión del Congreso, el 24 de mayo, "el diputado Villalobos hizo moción para que en lo sucesivo la Secretaría resumiese cada dictamen para mayor claridad."

Y agrega EL NOTICIERO: "Fue aprobada por unanimidad."

¡Pues ya lo creo! ¿A quien no le agrada más oír el resumen para hacer concepto de lo que opinan los "dictaminadores"?

Muy buena es la disposición porque facilita el trabajo de los señores representantes, evita digresiones, orienta la discusión y ahorra tiempo.

Pero, humildemente, quiero hacer un reparo á la disposición. Ese trabajo no se debió encargar á la Secretaría, sino á la misma comisión que dictamine, y debe ser objeto, no de un acuerdo de la Cámara, sino disposición del reglamento interior de la misma.

La Secretaría tiene mucho trabajo para que se la recargue con otros. Para resumir un dictamen es necesario leerlo cuidadosamente, estudiarlo quizá. Esa labor exige tiempo, atención, muchísimo cuidado, pues á la ligera, puede que el Secretario no se penetre bien de la mente de los "dictaminadores" en una ó varias de las razones que alegan, y así puede acontecer que el resumen sea la síntesis precisamente de lo que ellos opinan.

Por tanto, ¿quién con más facilidad, quién con más tiempo, quién con más presteza y acierto que la comisión dictaminadora puede resumir lo que ella piensa y escribe?—OTONIEL RUZARDO.

Serenata en Cartago

Mayo 26.—El miércoles en la noche fué obsequiado con una espléndida serenata, el diputado don Ramón Matías Quesada con motivo de su plausible proyecto presentado á la Cámara. Hubo en ella mucho entusiasmo y reinó el orden más completo.—X.

Notas de Cartago

Mayo 27.—Después de larga y penosa enfermedad dejó de existir en la noche del 17 de los corrientes allá en el barrio de San Nicolás, el abnegado apóstol del trabajo don Macario Quesada. Todos los esfuerzos de la ciencia fueron en vano ante la resistencia de la implacable Parca que, en hora inesperada vino á extinguir esa energía.

El señor Quesada poseía un carácter circunspeto y atrayente y con el cual supo conquistarse el aprecio y estima de todos cuantos le conocieron y trataron; por eso su muerte ha encontrado eco doloroso en el ánimo de sus numerosas amistades.

Como ciudadano, desempeñó siempre religiosamente los cargos concejiles que se le confiaron, dando en ellos muestras de su inmaculada probidad y de su acendrado patriotismo.

Don Macario ha muerto, es verdad, pero su nombre quedará escrito perpetuamente en el corazón de todos sus amigos. Descanse en paz el amigo Quesada, y reciba su adigida familia, y en particular el joven Francisco, la más sincera expresión de condolencia.

—Don Lorenzo Bonilla Pacheco, uno de los mejores sastres cartagineses, ha trasladado su taller á la Calle real de San Nicolás. Es de esperarse que tanto por el buen trabajo como por la baratura de sus obras, el Sr. Bonilla obtendrá cada día mayor clientela.

—Parece mentira que en nuestra ciudad existan bandoleros, pues en la semana próxima pasada yendo el señor don Norberto Alvarez por la calle del Aguacaliente á una visita, le salieron dos sujetos q' á no ser por la actitud del señor Alvarez, de seguro le hubieran agredido. También á un joven profesor del Colegio de San Luis, se le anda acechando.

Nos parece muy conveniente que la policía tome notas á este respecto, sin contemplaciones de ninguna especie. —Corresponsal.

Santa Cruz

22 de mayo.—La Municipalidad de ésta trabaja mucho por el progreso de la población. Tiene en proyecto la construcción de un edificio escolar de niñas que reúna las condiciones higiénicas modernas. Pronto emprenderán los trabajos.

—Nuestra iglesia ha quedado, como dicen, á medio palo. Las torres en construcción hace varios años están en el mismo estado. Llamamos la atención sobre este particular al señor Vicario Capitular, para que ordene al señor cura de ésta que se esmere por el embellecimiento de la iglesia. Es esta una de las parroquias q' puede con ventaja, sufragar los gastos para la construcción de dichas torres.

—La simpática señorita Fidelina Castillo, hija de nuestro amigo don Antonio Castillo, estuvo enferma de algún cuidado. Gracias á los auxilios del médico, muy pronto la vimos restablecida.

—Se dice que dentro de tres días, se unirán en el lazo matrimonial, don Ezequías Marín y la señorita Magdalena Alvarez.

—El viernes en la noche de la semana próxima pasada hubo un jolgorio de confianza en casa de nuestro amigo Toño, con motivo del cumpleaños de su precioso hijo Piquín. Se bailó desde las 7 hasta las 10 p m la fiesta no dejó nada que desear. Todos los convidados salieron satisfechos del buen trato y atenciones de que fueron objeto tanto del amigo Toño como de su familia. Para concluir permitásemos manifestar al precioso Piquín, mis parabienes y q' el cielo lo colme de mil felicidades, para dicha y orgullo de sus papás.—Un corresponsal ad-hoc.

Acueducto de

Arriaz en Cartago

En algunas de las publicaciones q' se han hecho relativas á esa importantísima mejora, iniciada por nuestro progresista Gobernador señor Jiménez, no se ha discernido todo el mérito que por su valiosísimos oficios merece.

Por eso queremos recordarlos para recomendar á la gratitud pública el nombre del señor don Nicolás Jiménez.

El fué el iniciador de la obra y cuando se pensó en mejorar el servicio de agua potable, recordamos haberlo visto, en hora muy temprana de la mañana, acompañando al señor Ingeniero Chavarría Mora, que hacía la nivelación preliminar para ver si era posible emprenderla. Le vimos después, lleno de satisfacción, dar con afanoso empeño todos los pasos para conseguir el dinero y poner manos á la obra. Y lo hemos visto después, durante todo el tiempo de la construcción, seguir lleno de interés los progresos de la obra, y realizar todas las mejoras, como la importantísima, idea suya, de pasar por debajo el Reventado, mejoras decimos que habian de poner nuestro acueducto en las envidiables condiciones de firmeza y durabilidad.

Y todo eso procurando la más grande economía, á tal extremo que logró, sin comprometer el Tesoro Municipal en mas de ₡ 15,000, dotar á Cartago de esa gran obra, la primera en su género que en Costa Rica se emprende, y por cuya similar suspiran los capitolinos, á quienes el señor Presidente del Congreso, en brillante discurso, aconsejaba en días pasados seguir nuestro ejemplo.

Ese es el más elocuente elogio q' de nuestro Gobernador puede hacerse.

Deber de estricta justicia es pues, que se recuerde siempre con gratitud al Gobierno del señor Esquivel por el valioso auxilio que á la empresa dió, al señor Jiménez que inició la idea y la llevó á cabo con fé inquebrantable y al señor Chavarría Mora que empeñó su saber, sus esfuerzos y su buena fé para realizar en las mejores condiciones la obra.—X.

La lotería

en el Congreso

ASILO CHAPUÍ

III

Amparados en el artículo 9º de la ley de Lotería de 1885, los diputados por Cartago y Heredia, señores Jiménez, Peralta y Zumbado, pretenden arrebatarle antes de tiempo al asilo Chapuí, los beneficios de la Lotería para distribuirlos hoy en día injustamente, entre los hospitales de provincias.

En el año 1900 se trató de crear un impuesto sobre los tiquetes del Ferrocarril de Costa Rica, dedicando su producto íntegro al Hospital de San Juan de Dios. El Licenciado don Cleto González Víquez, como Presidente de la Junta de Caridad elaboró el proyecto de ley, lo presentó y pasó en la Comisión Permanente, pero no así en el Congreso, en donde acordaron distribuirlo entre la capital, provincias y comarca de Limón. La idea del Licenciado González Víquez, era la de q' el Hospital de San Juan de Dios contara con una renta fija, de unos ₡1500 mensuales para no verse precisado á rechazar como lo ha hecho, enfermos de la capital, pro-

vincias y extranjeros. En el pasado mes de abril los hospitales de provincias recibieron del impuesto sobre pasajes lo siguiente:

Hospital de Cartago.....	¢ 373.90
— — Alajuela.....	313
— — Heredia.....	247.10
— — Limón.....	197.80

Los hospitales de provincia sirven para el objeto que han sido creados, pues son pocos relativamente (con la excepción del de Cartago) los que allí solicitan entrada. Cuentan con capital á interés y las entradas de los favorecidos de esas Instituciones. Además la renta mensual segura del Ferrocarril de Costa Rica.

No creemos que los hospitales de provincias tengan intención de igualar á nuestro Hospital de San Juan de Dios. Apesar de que este Hospital está adeudado en fuertes sumas, cuenta con toda clase de elementos para tratar á sus enfermos y con un salón de cirugía que en Centro América sólo la supera el de Guatemala.

En Francia, los hospitales de provincia no son iguales á los de París. Ni las eminencias médicas residen fuera de la capital.

Estamos apartándonos un poco del asunto principal. En "La República" de ayer "Un ciudadano" de Heredia dice que "el edificio del Asilo Chapuí está concluido desde hace muchos años". En los dos anteriores artículos hemos demostrado que no lo está y consideramos una impertinencia, que así á secas se diga lo contrario. El Asilo se construyó para 80 enfermos, se abrió en 1890, hace 14 años y sin embargo el promedio diario de enfermos en este año ha sido de 180, es decir, 100 más. Paulatinamente se han venido construyendo los salones necesarios para alojar los enfermos que de provincias, sobre todo, llegan á buscar alojamiento. El ciudadano de Heredia dice: "Que debe estar bien dotado el Asilo cuando su lujo y magnificencia sobresalen". En el Asilo no hay lujo, lo que hay es "aseo" mucho "aseo" como dijo el diputado Castro Quesada. Las paredes no se han construido de bahareque, sino de ladrillo, ni los suelos de petatillo, sino de piedra de Cartago ó de mozaico; así durarán un siglo.

No es posible admitir que construyan jardines, antes de dotar al establecimiento de todos los enseres y todo lo necesario para una casa de salud" con tinúa diciendo el ciudadano de Heredia. Pues son los enfermos del Asilo, bajo la dirección de un experto jardinero alemán, los que han construido y les cuidan de los jardines. Esto constituye parte importante del método curativo de los enfermos. Aire libre y distraer la imaginación.

Ni por un momento creemos que se lleguen á discutir los servicios que el Asilo Chapuí presta al país.

Baile de fantasía

6 DE AGOSTO DE 1904

Condiciones en que se verificará

En esta semana será repartida la siguiente circular acompañada de su respectiva invitación. Con el objeto de allegar fondos para la construcción de un nuevo salón en el Asilo de Pobres, destinado á mendigos, se ha formado una comisión compuesta de las señoras doña Ada de Fernández, doña Julia A. de Rojas, doña Rosa S. de Esquivel y doña Anita de Fernández Guardia y de los señores don Narciso Esquivel, doctor don Daniel Núñez, don Juan R. Mata y Licenciado don Alberto Gallegos. Esta comisión ha resuelto dar con el fin indicado un Baile de Fantasía, en el Teatro Nacional, bajo las siguientes condiciones:

- 1ª—Las señoras y señoritas vestidas de fantasía pagarán... ¢ 2 00
- 2ª—Las señoras y señoritas no vestidas de fantasía, pagarán 4 00
- 3ª—Los caballeros vestidos de fantasía, pagarán... 5 00
- 4ª—Los caballeros no vestidos de fantasía, pagarán... 10 00
- 5ª—Habrá cuatro clases de billetes de entrada, correspondientes á los precios arriba mencionados. Estos billetes se expedirán con anticipación en el Almacén principal de don Juan R. Mata, situado frente al Parque Central.
- 6ª—Los billetes de entrada serán personales, llevarán el nombre del portador ó de la portadora, y no serán vendidos sino con vista de la invitación correspondiente.
- 7ª—Sólo podrán bailar las personas que lleven traje de fantasía.
- 8ª—El dominio solo no se considerará como traje de fantasía.
- 9ª—Los palcos principales, de platea y secretos y las butacas serán subastados en provecho del Asilo.
- 10ª—No se admiten niños ni niñas, menores de 15 años.
- 11ª—La caretá puede conservarse hasta media noche, pero es facultativo el quitársela después de la segunda pieza.

Para organizar el baile, la Comisión arriba mencionada nos ha nombrado en Comité especial.

De V. muy atentos y SS. SS.,
RICARDO FERNÁNDEZ GUARDIA
ALBERTO MORENO PÉREZ
ALEJANDRO AGUILAR h.
ALEJANDRO ALVARADO h.
JORGE HINE
ENRIQUE FERNÁNDEZ

Guerra ruso-japonesa

San Petersburgo, 30.—No se intenta en ésta aminorar la importancia de la ocupación por el Japonés de los puntos estratégicos del istmo que forma la cascada á la península del Kwantung ni se hacen ilusiones acerca de la posibilidad de socorrer la guarnición de Puerto Arturo. Esto sólo se logrará en caso de que Rusia pudiera recobrar el dominio del mar pues sin dicho dominio les hubiera sido imposible á los japoneses posesionarse de Kin Chow. Se cree que no obstante que los japoneses muestran gran indiferencia por las pérdidas de vidas de sus soldados después de haber visto el sacrificio que les ha costado la toma de Kien Chow tubearán antes

de intentar una tan arriesgada empresa como es la toma de al asalto de una plaza inexpugnable como la de Puerto Arturo. La demora en tomar Kin Chow dió tiempo al general Stoessel para completar la defensa de Puerto Arturo. Un crítico militar que escribe en el "Invalide" opina que los japoneses han resuelto tomar al asalto á Puerto Arturo, cueste lo que costare. Según dicen los militares, Puerto Arturo está rodeado de una cadena de fortalezas cada una de las cuales sería recioso tomar cosa que implicará una tremenda pérdida de vidas á los asaltantes. En los círculos militares reina la unánime opinión de que es una quijotada de los japoneses la idea de tomar al asalto una posición tan científicamente fortificada como Puerto Arturo, pues ninguna potencia militar lo intentaría. Mas puede ser que el Japon ilusionado por las necesidades de un éxito inmediato intente una obra que parece imposible. El capitán Jokooloff, del Petropavlosk dice que es absurda la idea de que los japoneses puedan tomar al asalto á Puerto Arturo. Agrega que la flota rusa está ya reparada y que de un momento á otro podrá ofrecer batalla al enemigo.

Tokio, 30.—Se calculan ya en 3.500 las bajas de los japoneses en la batalla de Nanshan. Pasa de setenta el número de piezas de artillería capturadas en dicha jornada.

Seul, 30.—El Ministro del Japon cerca del gobierno de Corea, ha notificado al Ministro de Relaciones Exteriores, que la autoridad militar se queja constantemente de las frecuentes interrupciones de la línea telegráfica que comunica con Fouson. Los jefes militares japoneses sospechan que los autores son los campesinos que moran cerca de aquellos puntos poco traficados y han expedido una proclama anunciando que se castigará con la pena capital la próxima ofensa de esa naturaleza que se descubra.

Tokio, 30.—El general Oku, ha expedido una proclama dirigida á los habitantes de la península de Liao Yang en la que expone que el Japonés vió obligado á pelear á las armas debido á las ilegales agresiones de parte de Rusia en China y en Corea. Dice que el ejército japonés está luchando por la causa de la justicia. Ofrece protección—segura—á las personas y propiedades de aquellos ciudadanos de orden, así como amplia remuneración por todas las cosas ó provisiones que se requirieron. Advierte, además, que no presten auxilio á los rusos so pena de severos castigos.

Liao Yang, 30.—Los comerciantes chinos están cerrando sus establecimientos y suspendiendo todo negocio por el temor de graves acontecimientos. Aquellos que han seguido negociando han subido el precio de la carne y demás comestibles. Se cree que un personaje chino residente en ésta trata de organizar un movimiento contra los rusos. La caballería rusa está sufriendo por la falta de forraje.

Chefú, 20.—Según aseguran los refugiados sikhs y rusos que á esta han llegado, Dalny ha sido prácticamente evacuado por las fuerzas rusas. La tropa se ha trasladado á Puerto Arturo llevándose consigo el tesoro y provisiones de cañón y boca. Las únicas personas que permanecen en el puerto son aquellas encargadas de hacer cargo de las minas colocadas en el mismo y las que han colocado para volar los diques en construcción y los muelles. La noche del martes pasado arribaron á la bahía de Tallenwan el crucero Bayán y tres torpederos, todos procedentes de Puerto Arturo. Fueron, sin duda, estas naves las que atacaron el ala izquierda de los japoneses. Durante el ataque á Kin Chow, juncos que acababan de arribar á este puerto divisaron á nueve millas distante de Dalny, catorce navíos de guerra japoneses. Así es que el Bayán corre peligro de ser apresado. Avisa un corresponsal en Pitsewo que los chinos prestan toda clase de auxilios á los japoneses y que los tunguses y demás bandidos se han incorporado en las filas del ejército japonés.

San Petersburgo, 30.—Dice un corresponsal del órgano militar Invalide que acompaña á la división compuesta de cinco mil cosacos del Transbaskail, al mando del general Michenko que fué despachado á Corea para que tomara parte en los pormenores de una excursión que está destinada á ser clásica en los anales de la caballería: "La fuerza caminó 400 millas en dos semanas y llegó hasta una jornada de distancia de Seul. Deseaban los ginetes atacar la capital coreana cuya toma sería una hazaña que haría estremecer á la Europa entera pero les llegó orden superior de retirarse á Wiju y tuvieron que hacerlo con repugnancia. Ahora toda la fuerza se halla al E. de Teng Wang Cheng amezando la retaguardia del ejército de Karoki. Se cree en esta que los hombres que querían tomar posesión en Seul, son capaces de causarle mucho embarazo á Kuroki. Michenko obra completamente independiente de Rennekampf cuya fuerza se halla al N. de Theng Wang Cheng.

Londres, 30.—Avisa un despacho de San Petersburgo que los cañones capturados por los japoneses en la toma de Kin Chow, son los mismos que tomaron á los chinos cuando el levantamiento boxer.

París, lunes.—Avisa el corresponsal del Echo que la flota del Báltico partirá con dos divisiones. La primera que se compone de 4 acorazados, zarpará el 1º de junio. Se ha puesto á flote el acorazado Orel. Los dinamos son la única parte de su maquinaria que ha sufrido desperfecto serio. Un despacho de San Petersburgo para Le Journal avisa que Karopatin ya dió principio á un movimiento ofensivo hacia el Sur. La vanguardia rusa según este despacho ha llegado á un punto situado á 37 millas al norte de Kin Chow.

Los ingleses en el Tibet

Gyangtsé, Tibet, 30.—Los tibetanos abandonaron ya el sitio de la retaguardia de la misión británica, y se ha restablecido la comunicación con ella.

Chumbi, India Británica, 30.—Después de un combate que duró 11 horas, la fuerza británica sacó á los tibetanos de la aldea de Pala, sita cerca de Gyangtsé. De parte de los británicos hubo un teniente y tres zapayos muertos, 3 oficiales y 11 hombres de tropa heridos. De parte del enemigo las bajas fueron grandes.

Hay también muchos prisioneros. Pala está cercado de muros formidables donde los tibetanos habían empezado á construir reductos con el fin de flanquear la posición británica. La batalla se verificó el 26 del corriente.

Vapor varado

TRABAJADORES DE LA UNITED FRUIT Co.

Kingston, Jamaica, 30.—El vapor británico "Rosseti" con 450 jornaleros á su bordo, destinados á los trabajos de la United Fruit Co. en Bocas del Toro, está varado cerca de Puerto Real. Han fracasado todos los esfuerzos que se han hecho para ponerlo á flote. Su posición es muy expuesta.

Los americanos en Marruecos

Tanger, 30.—Hoy ancló á esta puerto el crucero americano "Broccelin", al mando del almirante Cholwick. Teme la autoridad marroquí que la situación del americano Perdiero y de su hijastro Clorowell se haya vuelto más grave que nunca. Clorowell es súbdito británico y ambos fueron hechos presos por los bandidos.

De Heredia

"EL ORDEN SOCIAL" ha entrado con brío á disertar acerca de música religiosa. Nos llama la atención esta frase: "el acompañamiento de órgano atrevido, sin arte y puramente mecánico, sin unión ni dulzura, hacen del canto llano una pesadilla insoportable". Esta era si no recordamos mal, la teoría que sustentábamos cuando nos constituimos cronistas de la inauguración del "Órgano atrevido" de la parroquia de Heredia al hablar de una improvisación acometida por buen número de chantres y sochantres. Como entonces le merecimos una serie de epítetos más ó menos atrevidos al órgano del Padre Valenciano, le ponemos el perdón al Haber de esta cuenterita que ya se irá saliendo poco á poco. Dios da pero no olvida.

Lo que sí no ha hecho nunca en castellano es "reparar con qué hacer frente á esa suma" como dice en una gaceta relativa al salón de catecismo. "Reparar" es el triste oficio que le asignan los que creen que no tiene otro que proteger á los fieles de por aquí, pero "reparar" lo ignorábamos. Con todo los que saben latín y ciencias humanas y divinas por algo lo dirán, con órgano atrevido ó humilde. Tan humilde como este suelto: "protéjase á los periódicos católicos suscripciones y pagando la suscripción, aunque no se lean: hoy por hoy son la "nota" más culminante del apostolado social entre las gentes civilizadas".

Esta nota sí que requiere "órgano atrevido" y rumor de canto llano.—CHEBO.

Congreso

Constitucional

Sesión del 31 de mayo

Se abrió la sesión á las 2 y 25 p. m. presidida por don Mauro Fernández.

—Se dió lectura á un telegrama de Puntarenas, al Presidente del Congreso, firmado por don Miguel H. Céspedes, Gonzalo Lizano y otros electores, suplicando al Congreso, retarden la aprobación de la elección verificada en don F. de P. Amador como diputado suplente, por creerla inconstitucional y que envíen documentos que lo prueban. Se acordó de conformidad.

Rebajo de sueldos

Se leyó un proyecto de ley de don Víctor Fernández G. pidiendo que en vista de la situación del Tesoro Público, se reduzca á ¢ 150 el sueldo de los diputados.

—El diputado Pacheco manifestó que este proyecto no era más que un despecto del señor Fernández G., por haber perdido su proyecto sobre la estatua del Benemérito Mora Fernández y manifestó que de ninguna manera le daría su voto.

—El señor Fernández G. dijo que ya fuera por despecto ó por cualquier otro motivo, él lo hacía debido á los argumentos de su colega el diputado Pérez Zeledón que hablaba del mal estado del Erario Público y que debía principiarse por rebajar los sueldos de los mismos diputados.

—El señor Rodríguez habló largamente y manifestó que estaba en contra de su proyecto.

—Igualmente el diputado González Víquez, quien manifestó que debía recordar que sólo por tres meses se trabajaba en el Congreso y eso arduamente.

La admisión del proyecto en cuestión fué rechazado.

Denuncias

—Se puso á discusión la moción del diputado Pacheco en que pide se nombre una Comisión compuesta de tres diputados para que elaboren un proyecto de ley sobre reglamentación de denuncias. El diputado Villalobos se opuso á esta moción por cuanto el Ejecutivo

estaba trabajando en ese sentido y era preferible esperar á lo que tiene ya hecho.

El diputado Oreamuno dijo que él estaba muy de acuerdo con las ideas del diputado Pacheco, pero que consideraba preferible llamar al señor Ministro de Fomento para que diera cuenta del trabajo que se había hecho respecto á denuncias y respecto á si las concesiones hechas de baldíos á la River Plate Co. habían caducado. El diputado Pacheco acogió la moción de su compañero. El diputado Jiménez (Ricardo) manifestó que no era el Ministerio de Fomento el que tenía que ver con este asunto, sino el de Hacienda. Los diputados Villalobos y Martín se oponen á que se llame al Ministro. El diputado Pacheco reformó su moción para que se pidan informes al Ministro de Hacienda acerca del proyecto de ley referente á tierras baldías. Puesta á discusión, hablan los diputados Castro y Villalobos y el señor Presidente. El señor Pacheco retiró su moción para presentarla oportunamente.

Banco hipotecario

Se procedió á discutir la admisión del dictamen adverso de la Comisión de Hacienda sobre Banco hipotecario, y después de hablar el señor Presidente, fué rechazado el dictamen.

El hombre malo

FUÉ REDUCIDO Á PRISIÓN

¿HABRÁ PENA PARA ÉL?

El "Hombre malo" está preso! Así nos lo avisaron ayer de la Agencia de Policía y nos alegramos por las niñas delicadas y los tiernos capullos femeniles que más de un ultraje han recibido de ese misterioso personaje.

Nunca tuvimos oportunidad de encontrar al "Hombre malo" en nuestro camino, pero algunas niñitas, temblando de rubor, nos han hecho su retrato: un tipo obeso, coloradote, de mirada profunda y fija, mirada de serpiente que parece desgarrar las vestiduras para penetrar á los santuarios del pudor.

El "Hombre malo" acechaba á las virgencitas en los lugares por donde debían pasar y les decía al oído, acompañadas de gestos descompuestos, palabras llenas de intención perversa que hacía salir la protesta á los labios y el carmin á las mejillas de las aludidas.

El "Hombre malo", facha sombría, fiera bostezante de ansias no satisfechas, aprovechaba cuanta oportunidad se le presentaba para seguir en dudoso paso á las señoritas y deslizarles en los oídos frases sueltas, llenas de asquerosa pornografía que se quedaban sin castigo porque la delicadeza misma obliga á veces á guardar silencio sobre ciertas ofensas, pues no hay persona á quien puedan revelarse.

Por insinuaciones como antes dijimos conocemos al hombre y ya que está á la sombra nos prometemos no perder la ocasión de ir á conocerla.

¡En boca de cuántas niñas habrá andado la historia de ese Prometeo degenerado! Nos figuramos á las niñitas con sus amigas, en la alcoba tibia, tratando de averiguar entre sí el alcance de las frases del monstruo. Ayer fué reducido á prisión: se llama Juan Rafael Rodríguez Otárola.

Es de esperarse que se use del más extremado rigor para ese criminal que no está clasificado en los Códigos; hoy como nunca sería justo crear la pena especial para el delito especial, como lo hacían á veces los romanos.

En Juan Rafael Rodríguez Otárola debe hacerse un escarmiento, pues no es el único "Hombre Malo" de San José.

El nuevo matadero de Aserri

Aprendan los otros pueblos

Junio, 30.—El matadero público de esta villa es una obra que está quedando decente, cómoda é higiénica, mide 15 metros de frente por 5½ de fondo próximamente. El piso es de piedra de granito una parte, y la otra de cemento. En un extremo hay una pila de calicanto de donde sigue un desagüe hasta el otro, lugar á donde cae por una pendiente la que se lava. En una esquina del mismo matadero se ha construido un cuarto para guardar los cueros y demás. Dista dicho Rastro, del centro de la población, como 300 metros. Corre

allí por todos lados el viento fresco y además no presenta peligro pues es calle poco trágica. Ayer fueron la Municipalidad y el Jefe Político á verlo y yo los acompañé y no se puede menos que felicitar á dichos funcionarios por sus acertadas disposiciones y patriotismo —Corresponsal.

De Tres Ríos

Mayo 21.—Ha sido instalada en esta villa una botica y los martes y viernes viene de Cartago el doctor don Fernando García.

Me parece que se debe lograr la oportunidad para pedir al Supremo Gobierno se nos nombre médico en esta villa. ¿Por qué tanto desdén con Tres Ríos? ¿Todas las poblaciones no lo tienen? La Municipalidad debe hacer otro esfuerzo, suplicando al Gobierno que nos nombre un doctor para el pueblo.

—Los peones están contentos con la abundancia de trabajo; en fin, este año se respirará un ambiente más puro.

—Estuve de paseo en Cartago y tuve el gusto de ver al hijo de este pueblo, don Nicolás Lizano, armando la máquina "Movimiento continuo". ¡Quiera el cielo sacarlo con bien!

—El hogar de don Otoniel Pacheco ha sido aumentado con una chiquitina.

—Don Celso Barahona sigue mejor de la fractura del brazo

—Los mantenedores de los altares para el Corpus los están haciendo con esmero. —Corresponsal.

De Sarapiquí

El pueblo todo de Sarapiquí está de plácemes. Miguel Arias que por tanto tiempo fué Subinspector de Hacienda de esta aldea, ha sido repuesto con el apreciable caballero don Mariano Alpizar, quien goza de todas las simpatías de este vecindario, por su carácter recto, justiciero y honrado. Ya hoy han terminado, con este cambio, todas las intrigas y males gratuitos que se le proporciónaron á los sarapiqueños con la administración de Arias.

En este concepto, y por este medio damos las gracias al Supremo Gobierno por el inmenso favor que nos ha hecho y puede estar convencido de que el vecindario sabrá en todo caso respetar la autoridad constituida, como la actual que es de nuestro mejor agrado.

AVISOS DEL DIA

A LOS BARBEROS

En esta villa no hay Barbería. Contiguo á mi casa de comercio, poseo el local más á propósito para ese fin; el mismo que ocupó hace un tiempo el hábil barbero don Pascual Montenegro. Lo doy en arriendo por tiempo largo y precio equitativo. Naranjo junio 1º de 1904. Carlos Chinchilla G.

PLANTILLA DE HIERRO

Se desea vender una plantilla de hierro para cocinar con carbón. Informes en esta oficina ó en el apartado número 357. Junio 1º 4 v.

GRAN COMBATE NAVAL

Rusos y japoneses se disputan los magníficos lotes de terreno, situados en las calles 15, 16 y 17, Sur y avenidas 12 y 13, Oeste, que tengo encargo de vender en condiciones favorables para el comprador. Manuel Coronado 430, Avenida Central, Oeste. 1 mes.

AVISOS ANTERIORES

POR SESENTA COLONES

Se alquila una casa esquinera situada 100 varas al norte del Mercado. Es aparente para establecimiento de comercio. Informar en la casa N° 24 Calle 17 Norte. H. S. O.

FILTROS

Los famosos filtros ALVARADO tan recomendados por la Facultad de Medicina y adoptados por la Municipalidad de San José están listos para la venta en casa de Alvarado quinta avenida Este, al lado de la iglesia. Mayo 31. 10 v.

PODER

En esta fecha hemos conferido nuestro Poder Judicial al señor Pasante de Abogado don Tobías Gutiérrez Valverde

Lo que ponemos en conocimiento de nuestros deudores para que se entiendan personalmente con dicho señor.

Cavallini & Viviani. Mayo 20.

A TODA LEY LO CRIOLLO

En la ciudad de Grecia y en Buena Vista, vendo manteca pura del país, á razón de treinta y cinco colones el quintal. Grecia, mayo 27 de 1904. 5 v. Gregorio Rojas.

¡¡¡CALZADO!!! ¡¡¡CALZADO!!!

Para el invierno ofrecen al público los Sres. Berthean y Cº un calzado especial para las lluvias. Con hacer una visita al Acorazado Berthean quedará el público complacido y satisfecho. mayo 26. 15 v.

FINCA "POPAYAN"

Situada en la Estación de "Las Pavas", vía Limón.

Su dueño por tener que ausentarse del país, me ha autorizado para venderla. Consta de 80 manzanas de terreno. Hay 15.000 matas de paja cuya cosecha está próxima, doce manzanas de caña de azúcar con un magnífico trapiche, siete ó ocho de café y el resto de potrero y montaña. Tiene una gran casa de habitación, casa para peones, etc.

Se vende muy barata. Condiciones favorables para el pago. Mayo 19 —Eloy Truque. 20 v. alt.

POR 25 COLONES

Se alquila una casa cómoda situada en la Calle 18 Sur, número 306. Para informes, en la casa N° 274, Calle 17 Norte, mayo 26. 8 v.

NEGOCIO REDONDO

Se venden propiedades en la ciudad de Limón, en los lotes 6 de la manzana 34, 4 de la 48, 3 y 4 de la 49, 1 de la 51, 4 de la 52 y 4 de la 58. Estas propiedades producen C1472 mensuales, pero atendiéndolas como es debido, pueden producir C1500. Casi todos los lotes tienen terreno disponible para hacer nuevas construcciones. Se vende el total de las propiedades ó por partes.

Para más informes enténderse con José M. FERNÁNDEZ M. en San José, calle 25 Norte, N°49, (Apartado 527) ó con RAMÓN GONZÁLEZ, en Limón. Mayo 7. 1 mes.

AVISO

Debiendo ausentarme próximamente queda con mi poder generalísimo el señor licenciado don Francisco Aguilar Barquero y recargado con la administración de "Luz Eléctrica de San José, Heredia y Alajuela" y de "Teléfonos de Costa Rica", el Secretario de las mismas, señor don Guillermo Alayza. San José, mayo 28 de 1904. F. Mendiola Boza.

CAMAS

En la colchonería, frente á la panadería "La Estrella" se venden camas de madera sumamente baratas y se fabrican toda clase de muebles. San José, mayo 28 de 1904. 4 v. Jesús Vega.

MITAD AL CONTADO

Se desea comprar en esta ciudad, una casa pequeña, bien construida y que tenga buen solar. El resto del pago por mensualidades de C175-00.

Dirigir las propuestas á don Miguel Angel Salazar, con detalles, medidas, situación, número y calle.

Se reciben solicitudes hasta el 30 del corriente mes. Mayo 21. 8 v.

MOVIMIENTO DIARIO

Datos meteorológicos

Día 30.—Temperatura: minimum, 15,5; máximo, 26,9; media, 19,13. Humedad: minimum, 55; máximo, 100; media, 84. Cantidad de lluvia 0,7 milímetros. Duración de la lluvia 0 08 horas. Horas de sol 6,35.

Defunciones

Día 31.—Oscar Agustín de la Trinidad Mora Vargas, tres años, nueve meses tres días, hijo de Francisco Mora y Fidelina Vargas, distrito del Hospital. Angelina de Jesús Campos Ramírez, cuatro meses, hija de Narciso Campos é Ilaria Ramírez, vecino del Hatillo.

Bautizos

Día 31.—Parroquia del Carmen. No hubo.

—Parroquia de la Merced. Se niegan á dar movimiento.

Hotels

Día 31.—En ninguno hubo movimiento.

Cárceles

Día 31.—Entraron: Jesús Zamora, por estafa menor en perjuicio de Joaquín Chaves, y maltrato de obra á José María Artavia; Gerardo Fernández Fonseca, por vagancia; Eulogio Ciriaco Chaves, reo procedente de Alajuela para remitirlo á San Lucas.

CRONICA

Antes

de comprar en otra parte artículos de novedad para regalos, pasen á la Exposición Permanente, en donde encontrarán espejos de Venecia artísticos, arañas de vidrio para luz eléctrica, muebles venecianos, etc., etc. Por encargo se hacen muebles en cualquier estilo y forma. En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

Abusos

Desearíamos saber, en que ley se apoyó el señor Gobernador, para mandar interrumpir el tráfico en algunas de las calles de esta capital.—Un Observador.

Diccionario geográfico

Sabemos que la edición de esta importante obra que se edita en el establecimiento del señor Alsina, esta muy adelantada; pero que por dificultades de tipo, siendo como es, obra extensa y de delicada labor, no estará lista para el 1º del entrante como se calculaba. En todo el resto del mes será repartida en primer término á los suscritores y á la prensa del país.

Disposición inoportuna

Dice un periódico de esta localidad que ha sido la que dió la Municipalidad de San José, ordenando la destrucción de los perros que son hoy los únicos guardianes de las propiedades urbanas contra los ladrones y rateros. La ley no le prohíbe á nadie que tenga dentro de su casa una docena de perros, con tal de que no molesten á los vecinos. La mente de la ley es evitar que anden por las calles molestando y escandalizando.

Irregularidades

El lunes en la tarde tres personas tomaron el tren en San Pedro del Mojón para venir á esta capital y el conductor les cobró por el pasaje á todas, dos colones veinticinco céntimos. Dicen las referidas personas que eso lo creen injusto bajo todos conceptos, pues aun cuando hubieren cobrado la multa del cincuenta por ciento, ello no se prestaba para hacer subir á tanto relativamente, la multa.

Solicitud

Varios vecinos del Zarcero, Guadalupe, Barranca, Laguna, Buena Vista y Tapezo, barrios pertenecientes al cantón del Naranjo han elevado á la consideración del Congreso un memorial en que piden se les erija en Cantón

Ingeniero

El municipio de Jiménez acordó en una de sus pasadas sesiones pedir al Gobierno que envíe un ingeniero para la demarcación de los linderos del cantón, nivelación de calles y otros trabajos.

Escuela Normal

El Director del Liceo de Costa Rica advierte á los interesados en las becas de los alumnos de la Escuela Normal, que á más tardar el 15 de junio corriente deberán haber cumplido con lo prescrito por el artículo 41 del Reglamento de ese establecimiento, que dice: "El cumplimiento de las obligaciones anteriores se asegurará con la garantía de dos mil colones á satisfacción de la Secretaría de Instrucción Pública. Dicha garantía será ofrecida por medio del Director de la Escuela Normal, y si fuere aceptada, el ministerio ordenará al Promotor Fiscal extender la correspondiente escritura."

Decoración

de cemento, ladrillo mosaico fino y corriente desde C 6 hasta C 12 por metro cuadrado, ladrillo esmaltado para baños octagonal y cuadrado. En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

Lotería Nacional

Ya está depositada en la Tesorería de la Junta de Caridad la suma de C21.000-00 para responder al pago de los números que salgan favorecidos en el sorteo próximo.

Billetes

Se agotó ya la emisión de la lotería para el sorteo del domingo 12 del corriente mes. El Tesorero de la Junta de Caridad nos encarga hacer nuevamente presente al público que las listas de los números premiados no se repartirán sino hasta el siguiente día de verificado el sorteo.

Robo

A pesar de la estricta vigilancia de las autoridades y de la captura de gran número de rateros los robos no han dejado de sucederse aunque si bien es cierto no con tanta frecuencia como anteriormente.

Antenoche los cacos se metieron á la casa de don Aníbal Brenes y entre otras cosas de valor se llevaron un reloj de mesa, un giro por C 28-00 y un anillo de matrimonio. Por más averiguaciones que se han hecho no ha sido posible averiguar quiénes son los autores del robo.

Correos

Mañana á las 8 a. m. se despachará la correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New Orleans.

—Hoy á la misma hora se despachará correo para Barranquilla y Cartagena.

—Mañana á las 4 p. m. se despacharán paquetes postales para Alemania.

De Higiene

Se citaron ocho personas para que concurren hoy á las 12 m. á la oficina de la Jefatura para asuntos del servicio.

—Se decomisaron en el Mercado dos sacos de verduras y frutas en mal estado.

—Se ordenó la extracción de tres excusados en el centro de la población.

Matrícula de perros

Ayer fueron matriculados cuatro perros en la Inspección de Rentas Municipales. El producto de la matrícula ascendió á C 44 00.

Riña

A moquete limpio la hubo ayer mañana en la esquina de las Alcaldías entre un "tinterillo" y un escribiente de un Juzgado. Unos caballeros intervinieron y calmaron los ánimos exaltados.—Cuando la policía acudió ya era tarde.

Liga de Obreros

Antenoche á la hora de costumbre celebró sesión la Liga de Obreros.

Se admitieron dos nuevos socios y se hizo una recolecta entre los concurrentes para socorrer á un ligero enfermo. Se trataron otros asuntos de menor importancia. A las 9 p. m. terminó la sesión.

Tranvía

Anteayer á medio día en la oficina de la Gobernación, celebraron una larga conferencia el Gobernador de la provincia y el Regidor don Lucas Fernández, con el Administrador del Tranvía. Mr. Hansen. El objeto de la entrevista era el de ponerse de acuerdo respecto de tarifa, mejora del servicio, inspección de los carros, etc., etc. Los

comisionados de la Municipalidad propusieron á Mr. Hansen acerca de tarifa de pasajes, que todos los carros en servicio hagan la carrera entre el Hipódromo y San Pedro y que por esta carrera total la Empresa cobrará por pasaje quince céntimos de colón; pero que por el trayecto comprendido entre el Mercado y la estación del ferrocarril al Atlántico cobrará únicamente diez céntimos de colón, sea cual fuere el carro que se tomare. Mr. Hansen quedó de contestar el sábado próximo si aceptaba la anterior propuesta.

En cuanto á la inspección de los carros el Administrador convino en poner todos ellos al servicio próximo en la mañana á la orden del comisionado de la Municipalidad para examinarlos.

Presbitero acusado

En el tren que salió anteayer de esta capital para Cartago á los 5.10 p. m., le fué presentado al conductor Moya, como bueno, un pasaje del mes de marzo.

Como es natural el conductor le cobró nuevo pasaje y la correspondiente multa al que presentaba un tiquete ya nulo.

Y lo curioso de este cuento es que el del pasaje malo era un presbitero.

Pero carambitas!

Notas personales

Ha regresado de Tres Ríos la estimable familia de don Jerónimo Pagés.

—Para la República de El Salvador ha partido la estimable señora doña Dolores v. de Trejos acompañada de su hijo Juan Vicente.

—Enferma de algún cuidado se encuentra la apreciable señora Amelia Núñez de Herrera.

—El hogar de don Enrique Herrera ha sido aumentado con una preciosa chiquitina.

Casual

A nuestro amigo don Ernesto Marchado se le escapó ayer temprano, arreglando un revólver, un tiro que le tomó el muslo de la pierna izquierda. Afortunadamente la herida no es de mucho cuidado. Sentimos lo ocurrido al estimable joven.

Periodístico

Don Abraham Madrigal ha comprado la empresa de "El Centinela." Es indudable que este diario progresará notablemente bajo la dirección del amigo Madrigal.

Beca

Se dice que á un joven que hasta hace poco era Director de un diario, le ha sido otorgada por el Gobierno una beca para concluir sus estudios en el exterior.

Nombramiento

asegura que el Coronel don Matías Brenes ocupará un importante puesto en la Inspección de Hacienda.

Atentado de suicidio de un policía

Limón, 28.—Medio loco el policía José María Rodríguez, á causa de un fuerte ataque de fiebre, el jueves pasado á las 2 p. m., en el mismo Cuartel, se disparó un tiro de revólver en la parte inferior de una pierna. Más tarde intentó matarse con un cuchillo. Cuando le preguntaron el motivo dijo que estaba cansado de vivir. El doctor Sttegall le prestó auxilio inmediatamente y el hombre fué conducido al hospital.—Limón Weekly News.

SERVICIO DE LA NOCHE

La sociedad costarricense de Seguros de Vida, en sesión de anoche admitió como socios á los señores: José María Valerín, Augusta Bassel de Fraeta, Francisco Vargas Gómez, Ramona Gutiérrez v. de Castro, Pedro Iraeta Guzmán, Rafaela Granados v. de Syles, Isabel Ruiz de Ledezma, Rafael Cortez Alfaro y María Chacón B. de Cortés.

COMUNICADOS

Señor Gobernador de Cartago

¿Quiénes están facultados para expender licencias extranjeras y del país, los que pagan sus respectivas patentes ó todo aquel que quiera hacerlo?

Decimos esto, porque con muy pocas excepciones, se venden licores en la mayor parte de las pulperías; y hasta con pretexto de vender tamales permanecen algunos con las puertas abiertas toda la noche, vendiendo también el correspondiente aperitivo de guaró ó cerveza, mientras los que pagan fuertes anmas por su patente cierran á las 2 p. m., como lo exige la ley.—Unos comerciantes. Cartago, 24 de 1904.

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871—OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000

RESERVA \$ 8.127.710

— SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00—

Sobrante \$ 651,134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tilley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

— APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO COSTA DE RICA Calle 19 N.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

CONSTANTE Y VARIADO SURTIDO DE MUEBLES DE TODAS CLASES, FORMAS Y PRECIOS

JORGE MORALER BEJARANO—FABRICANTE EN MUEBLES

—Avenida Central: Cuesta de Moras, nº 531.—

Abril 23.

LINEA

Hambürguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **LOUIS WICHMANN**, Agente Limón 5 de enero de 1904.

Restaurant "LA ARENA"

En el hermoso edificio de este nombre situado en la calle de la Esquina, esquina al Parque de Morazán, se ha instalado un magnífico Restaurant agregado al Establecimiento de Licores y Pulpería del conocido comerciante José Fernández R. Este Restaurant, está exclusivamente al cuidado y atenciones del mejor cocinero del país, del famoso **MONLOUIS** que sabe confeccionar toda clase de comidas al estilo francés, americano español, etc., etc., dejando completamente satisfechos á sus clientes. Se preparan almuerzos, comidas, cenas y banquetes, al deseo de quien lo solicite. Hay siempre completo surtido en vinos y licores de las mejores marcas y cantineros entendidos para servir al gusto más delicado. Especialidad en helados los jueves y domingos.

Abril 23.

ENRIQUE PUGGI

OFICINA

DE INFORMACION Y CONSULTA SOBRE EMPRESA AGRICOLAS E INDUSTRIALES, POSIBLES EN COSTA RICA.

— AMERICA CENTRAL —

SAN JOSE Y LIMON



Rubber banana cacao

Estoy encargado de proponer la compra de plantaciones de café en plena producción, cuya extensión no sea menor de 50 manzanas.

Las personas que tengan interés en vender pueden pasar á mi oficina á recibir las instrucciones para el informe correspondiente ó se servirán pedírmelas por carta.

Me hago cargo también de proponer la venta de y de minas terrenos incultos cultivados de cacao, hule, banano etc.—**ENRIQUE PUGGI**. San José Mayo 1904.

DR. GERARDO ECHEVERRIA

ABOGADO Y NOTARIO

Attorney at Law and Notary Public

ENGLISH SPOKEN

7ª Avenida, Oeste, nº 163.

San José, Costa Rica.

AVISOS ECONÓMICOS

De Heredia.—Se avisa á los vecinos de Atenas y otros lugares, inclinados al beneficio de semilla de zacate de agengibrillo, que si que suscribe necesita comprar á su debida fecha de dos á trescientas cajuelas de semilla. Patrocinio Paniagua. Mayo 2.

Vendo mixtura de semillas de pastos extranjeros.—Gordiano Fernández h. Mayo 22 10v

Se desea tomar en arrendamiento una casa de regular tamaño. Informes en esta oficina. Mayo 17. 10 v.

Vendo muy baratas, dos casas, muy bien situadas en esta ciudad; una grande capaz para familia numerosa, y la otra dividida en tres habitaciones pequeñas.—José Durán. 27 Mayo.

Compro una sacadora de café, que esté en buen estado y que su precio sea moderado.—Antonio L. Calleja. Mayo 27.

Se vende un estante, un mostrador y dos urnas, para pormenores, en esta redacción. Mayo 19. 10 v.

Alquilo un potrero de ½ manzana; 50 varas al Oeste de la Plaza de Ganado.—José D. Echeverría. 10 v. Mayo 18.

Se venden muy barato y en muy buenas condiciones una silla alta y un cochecito para niños. Para informes dirigirse al apartado 482. San José, 14 de mayo.

En San Gabriel ó en La Uruca, fincas de don Francisco Salazar Chacón, vendo almacigo de café de primera calidad.—José M. Quesada. Mayo 20 10 v.

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan. Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. 1º Horas de Oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 4 p. m.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. **TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR**. Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas. Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor." Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingos y los días de fiesta. Horas de despacho 7 á 11 a. m. —12 á 5 p. m.



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCÉS Y ALEMÁN. Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—**MARTIN TEILLAGORRY**—**BERNARDO SARRATEA**.

Doctor M. ZUÑIGA

Ha trasladado su oficina á la BOTICA AMERICANA frente al Carmen. Horas en que receta con toda regularidad: De 12 m. á 2 p. m. y de 7 á 8 p. m. Habitación: Casa del Presbítero S. Zúñiga, frente á la de don Venancio García, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, en donde podrá encontrarse en las demás horas.

Heno fresco

bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballeriza frente á la del gobierno.—**M. Gutiérrez** Marzo 26. 3m.

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR— Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la 7ª avenida Este. Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sirvanse avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero 1m

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA. ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS MUJERES. Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur. Mayo 20